



EL DIA DE ZARAGOZA.

PERI

ÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ZARAGOZA.—3 meses 4 ptas. Un número suelto. 1
 6 id. 7-50
 12 id. 14-50 Idem id. atrasado 2

ACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.

correspondencia se dirigirá á
 D. ZACARIAS RODRIGUEZ

PRECIOS DE SUSCRICION.

PROVINCIAS.....3 meses 5-50 ptas. ESTADOS com. }
 ISLA DE CUBA...-3 id. 7 } prendidos en la }
 FILIPINAS.....-3 id. 9 } union postal. } 3 meses 12 ptas.

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de
PLATERÍA Y JOYERÍA
 á la calle de D. ALFONSO I, número 25
 LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU
 anuncio, en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL
 anuncio de la lito-tipografía de A. A. Oliván é
 hijo.

EL DIARIO.

NUEVA INTENTONA.

Otra vez los eternos enemigos del orden público han pretendido desbordar sus pasiones para desgracia de España; otra vez los revolucionarios han querido sobornar á algunos individuos del ejército con torpes promesas y vanas esperanzas; otra vez los partidarios de Ruiz Zorrilla han querido significar sus manejos contra la paz pública, en la intentona de Cartagena.

El plan ha fracasado como tiene que fracasar todo proyecto insensato, pero no por eso produce menos honda impresion en el ánimo de los buenos españoles.

¿Qué quiere ahora el Sr. Ruiz Zorrilla? Triunfar no es posible, porque el país se ha desengañado ya de lo que sus ideales significan, y no está por prestar alientos á tan desdichada causa. La serie además de intentonas que llevan fracasadas debiera quitar á los revolucionarios todo asomo de esperanza.

Persisten sin embargo en su temeraria empresa. ¿Con qué objeto? ¡Ah! bien claramente se comprende. No se proponen un triunfo imposible. Lo que quieren es alterar momentáneamente el orden, distraer la atencion del gobierno, darse aires de importancia haciendo creer que tienen influencia en el país, y sacrificar mientras tanto á los infelices que se dejan seducir, sirviendo de instrumento poco airoso á sus desdichados planes.

¿Qué le importa á Ruiz Zorrilla que sufran unos cuantos militares el rigor de la ordenanza? ¿Qué tiene que ver su ambicion con que unos pocos vayan á presidio ó tengan que sufrir más graves penas? Nada: lo esencial es que el *ilustre desterrado* de Lóndres dé que hacer en el país, significando que es un político de gran tacto, cuando bajo todos los aspectos deja mucho que desear.

De todas suertes, lo sucedido debe servir de aviso al gobierno. Nada de liberalismos exagerados. Nada de arranques patrióticos y frases de depravado gusto progresista.

Enhorabuena que el gobierno se inspire en su espíritu liberal, pero ante todo y sobre todo, reprimiendo con energía cualquier tentativa contra el orden público, y todo intento revolucionario.

Por nuestra parte no necesitamos hacer protestas de lo que todos saben. Para sostener el orden público y las instituciones fundamentales, estamos y estaremos siempre al lado del gobierno.

Poco adelantan los periódicos respecto á la sublevacion de Cartagena. En ninguno de los recibidos hoy encontramos noticias. Solo *La Correspondencia de España* dice lo siguiente:

«Tenemos que registrar una nueva tentativa de los enemigos del orden público. Anoche á las once se presentó un grupo en el castillo de San Julian de Cartagena, sorprendiendo á la guardia del mismo y reduciéndola á prision.

Segun indicios, el sargento que mandaba la guardia estaba en connivencia con los revol-

tosos. Como en el castillo habia comunicacion telefónica con el gobierno militar, se ignora aún quién participo lo ocurrido al general Fajardo, el cual con sus ayudantes y los cinco guardias civiles que habia de retén en su casa, se dirigió á la del vicoalmirante señor Valcárcel, á quien dió conocimiento del suceso, y dispuso le siguieran cuatro compañías del regimiento de Otumba, al mando del coronel Meras.

Sin esperar á que éstas estuvieran listas, dirigióse el bizarro general Fajardo al castillo, y al intimar la rendicion recibió una descarga, de la que le alcanzaron tres balazos.

Facil es de presumir la gravedad de las circunstancias, siendo reducidísima la defensa del general Fajardo, pero éste no desmayó al verse herido, y lejos de declararse en retirada mantuvo en él la legalidad breves instantes, desconocida por unos cuantos revoltosos, los cuales así que se persuadieron de que habia fracasado la intentona, salieron precipitados por una puerta reservada del castillo y se refugiaron á bordo de un barco que los esperaba, en la prevision de que fracasara la intentona.

Esta nueva calaverada no tiene importancia, segun las noticias comunicadas en los centros oficiales.

Aun dado el caso de que hubieran resistido en el castillo los revoltosos, el hecho no tendria la gravedad que se supone, puesto que dicho fuerte está dominado por el de Galeras.

Un buque de guerra ha salido en persecucion del barco que conduce á los rebeldes con rumbo á Orán. Se cree que se le dara alcance, puesto que durante la noche ha reinado mar gruesa, y habrá navegado aquel con dificultad.

Sabemos que tan pronto como S. M. la Reina se enteró por el presidente del Consejo de lo ocurrido en Cartagena, dispuso se telegrafara pidiendo noticias sobre la gravedad de las heridas del general Fajardo.

A la hora de cerrar nuestra edicion de provincias no se ha recibido contestacion. La intentona ha sido zorrillista, segun todos los indicios.

El gobierno ha recibido noticias de los gobernadores de las provincias, acusando que el orden es inalterable en todas ellas.

El gobernador de Murcia, Sr. La Guardia, que se encuentra en Madrid, saldrá esta noche para Cartagena, á cuyo punto se dirige también en el mismo tren nuestro corresponsal especial Sr. Peris Mencheta.»

Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid 11 de Enero de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: La ruptura de negociaciones entre izquierdistas y constitucionales, ha llenado de asombro á unos y á otros, y les ha parecido un acto tan político como digno del señor Sagasta. En efecto: eran muchas exigencias las del Sr. Lopez Dominguez para que un partido que cree ser el legítimo representante de todas las tendencias liberales, se sometiese á ellas.

Los ministros declararon, que pasar por las horcas caudinas de los distritos, de los entorchados para el señor Bermudez Reina, de la cartera consabida para el Sr. Becerra y de la fiscalía del Supremo para el Sr. Dávila, no podia ser. Mucho mejor era, ó tanto valia, llamar á los prohombres del izquierdismo y entregarles el poder sin condiciones; de este modo al menos, no eran humillaciones las que tenia que devorar el partido fusionista, y sobre todo, nadie podria decirle que habia concertado un pacto electoral á raiz de las declaraciones hechas por el gobierno en el Congreso y en la *Gaceta*.

La situacion en que quedan los izquierdistas no es la más airoso; pero oyéndolos á ellos hay que felicitarlos por su entereza y energía. Ahora vá á ver el Sr. Sagasta lo que es bueno y si se puede prescindir de hombres como el general; ellos no han pedido treinta y siete distritos ni quien tal vierá, sino únicamente que alli donde se presentaran izquierdistas se observara imparcialidad; y como en esos distritos tiene mayoría la izquierda, claro que sus representantes lograrían el triunfo. ¿Si no era una union fundada en la equidad, que era entonces lo que

quería el presidente del Consejo? ¿Que todos los individuos que componen el tercer partido se hicieran socios del Casino Constitucional, sin otra satisfaccion que la de hacer coro al Sr. Sagasta?

Este es el lenguaje de los amigos de la izquierda; pero en honor á la verdad, son pocos los que creen en la razon de tales argumentos. Resumiendo: que el general se ha quedado sin la embajada de Paris y que los distritos habrán que sacarlos á punta de lanza, máxime si se reflexiona, como decia esta tarde un fusionista, que ahora no se encuentra en Gobernacion el Sr. Romero Robledo.

La noticia del dia ha sido la tentativa, en sentido revolucionario, llevada á cabo en Cartagena por varios individuos mandados, segun se dice, por sarjentos del ejército. Parece que los sediciosos, en número de cuarenta y dos, quisieron apoderarse del castillo, pero el general gobernador Sr. Fajardo se opuso, costándole su decision el que los sublevados hicieran algunos disparos, hiriéndole gravemente.

En los centros oficiales se asegura que los revolucionarios han huido por mar, y que en Cartagena reina tranquilidad completa.

También se ha dicho esta tarde que estaba sublevada Murcia, donde dominaba Antonete Galvez, pero el rumor era desmentido por los ministeriales.

De otras poblaciones se hablaba también á última hora, figurando Cádiz en primer término, y ya los fusionistas oponian negativas menos enérgicas. Sin embargo, de cierto nada puedo decir á V. por mi parte al escribir estas líneas.

En Madrid reina la tranquilidad más completa, y nada hace temer que aquí se pretenda alterar el orden por nadie; además parece que las autoridades han tomado todo género de medidas.

La Bolsa bajó á primera hora 80 céntimos en los cuatros interiores; pero á las dos y media se hacian operaciones á 55'45.

En el Consejo se tratará extensamente de la cuestion de orden público, que á todos preocupa tanto.

De V. afectísimo,—N.

Madrid 11 de Enero de 1886.

Señor Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: La prensa no ministerial censura duramente al general Lopez Dominguez por las exigencias hechas al gobierno á cambio de aceptar la embajada de Paris. Apláude al gobierno por haber rechazado tales exigencias, y por último, la ruptura de las negociaciones la consideran dichos periódicos muy perjudicial para el general Lopez Dominguez.

Desde las cuatro de la madrugada se encuentran en sus despachos, conferenciando telegráficamente, los ministros y subsecretarios de Guerra y Gobernacion. Se atribuye este hecho á la entrevista tenida por dichos ministros y el presidente del Consejo.

Gran animacion en la Bolsa. En los primeros momentos se nota gran pánico por consecuencia de las noticias que circulan acerca de lo ocurrido en Cartagena. El perpétuo, en las primeras contrataciones queda á 55'75. Se reciben noticias autorizadas diciendo que anoche 42 hombres, paisanos, al mando de dos sarjentos, intentaron apoderarse del castillo de San Julian. Los disparos que éstos hicieron, pusieron en movimiento al brigadier gobernador militar de la plaza Sr. Fajardo, que con fuerzas de la guardia civil y caballería se dirigió á dicho sitio, recibiendo tres balazos que le hi-

cieron caer herido. Las fuerzas atacaron á los 42 hombres, los cuales después de hacer disparos se retiraron, embarcándose en un falucho. La insurreccion, por lo tanto, quedó sofocada. Estas noticias tranquilizaron, y después de algun equilibrio en los valores, la cotizacion dió el siguiente resultado:

Bolsin.—Madrid.—Contado, 55'30.
 Fin mes, 55'20.
 En firme, 00'00.
 Exterior, 55'30.
 Amortizable, 73'40.
 Cubas, 86'40.
 Banco de España, 337.—Dinero.
 Los partes de Lóndres y Barcelona son estos:
 Lóndres, 53'87.
 Barcelona: interior, 55'63.
 Exterior, 50'00.

En los centros oficiales se confirman las noticias circuladas en Bolsa de que anteriormente nos ocupamos. El presidente del Consejo ha estado en Palacio, como igualmente los ministros de Estado y Gracia y Justicia. Los de Gobernacion y Guerra, desde su despacho han estado todo el dia conferenciando con el gobernador de Murcia, capitán general de Valencia y autoridades de Cartagena.

El Consejo de ministros ha estado reunido desde las seis. La cuestion de personal ha sido aplazada, tratándose sólo de la insurreccion de Cartagena. Se ha acordado dirigir una circular telegráfica á todos los gobernadores civiles y militares, recomendándoles tomen enérgicas medidas para contener el orden público, como asimismo conceder el grado de teniente coronel al mariscal gobernador de Cartagena, Sr. Fajardo. La insurreccion se considera obra de los zorrillistas, y parece que los 42 hombres sean hijos del pueblo.

De V. afectísimo,—M.

MISCELANEA POLÍTICA.

El *Reichsanzeiger*, (diario oficial) del imperio alemán, publica la carta autógrafa dirigida por el Soberano Pontífice al canciller alemán, anunciándole que lo nombra caballero de la Orden Pontifical de Cristo.

Héla aquí:

—LEON XIII PAPA.

«Al eminente príncipe Othon de Bismark, gran canceller del imperio alemán, salud.
 «Las condiciones que Nos hemos propuesto en la cuestion de las islas Carolinas han dado por resultado un feliz acuerdo: por otra parte Nos hemos tenido cuidado en manifestar al augusto emperador de Alemania, el gran gozo que vivamente hemos sentido con motivo de dicho resultado. Mas á vos, también, poderosísimo príncipe, que siguiendo vuestro propio juicio y vuestra propia inspiracion ha sido causa de que esa diferencia se someta á Nuestra mediacion, queremos haceros partícipes de los sentimientos de júbilo de que estamos animados.

«Si, Nos reconocemos, de acuerdo con la verdad, que si se han llegado á vencer las múltiples dificultades que presentaba ese asunto, se debe en gran parte á la buena voluntad y al celo con que habeis secundado nuestros esfuerzos desde el principio hasta el fin.

«Así, también Nos, os damos testimonio de nuestros sentimientos de gratitud, en razon de que, gracias esencialmente á vuestro consejo, se Nos ha ofrecido la ocasion tan deseada de emplearos en servicio de la paz un ministerio verdaderamente noble, una mision que si bien no es nueva en la historia de esta silla apostólica, al menos no ha sido solicitada hace mucho tiempo, aunque responde perfectamente á la naturaleza y esencia del pontificado romano.

«Habeis seguido noblemente vuestra inspiracion mirando el asunto segun su propia esencia y no segun la opinion de los demás ni segun la costumbre.

«No habeis vacilado un momento en confiarlo á nuestra imparcialidad y en ello habeis obtenido el asentimiento expreso ó tácito de todos los que piensan imparcialmente, y sobre todo, el asentimiento especial de los católicos de todo el Universo quienes ciertamente han debido alegrarse de una manera particular con el honor tributado á su Padre y supremo Pastor.

»Vuestra sabiduría política ha sido el motor principal de la grandeza poderosa del imperio alemán, por todos conocida y reconocida. Gracias á esa misma sabiduría, ese imperio dispone para el porvenir de poder y de fuerza. No ha podido ocultarse á vuestra sabiduría que el poder por Nos ejercido posee una gran eficacia para la integridad del orden público y del Estado, sobre todo cuando Nos podemos ejercer este poder sin el menor obstáculo y cuando gozamos de entera libertad.

»Seanos, pues, dado presentar en ese hecho el porvenir, y fijando la vista en lo sucedido abrigar nuevas esperanzas para los tiempos futuros.

»A fin de que tengais un recuerdo de lo que Nos hemos hecho y de lo que Nos deseamos, os nombramos por la presente carta, caballero de la Orden de la Milicia de Cristo, cuyas insignias os mandamos al par de esta carta. Finalmente, con todo nuestro corazón os deseamos toda clase de bienes.

»Dado en Roma, en San Pedro, á 31 de Diciembre del año 1885, octavo año de nuestro Pontificado.

LEON XIII, PAPA.—

La *Gaceta* publica la siguiente real orden del ministerio de Fomento, dirigida al director general de Obras públicas:

«Las tristes circunstancias porque atraviesan algunas provincias, la necesidad de proporcionar trabajo á las clases jornaleras, y la de facilitar al propio tiempo toda clase de comunicaciones en beneficio de la industria y del comercio, exigen que se dé un vigoroso impulso al desarrollo de las obras públicas, ya prosiguiendo las comenzadas, ya venciendo cualquier obstáculo que á su marcha se oponga, ya emprendiendo otras nuevas cuyos proyectos se hallen aprobados o se estudien con toda brevedad.

Para llenar los indicados fines, se hace necesario que todos los funcionarios encargados de este servicio esfuercen el cumplimiento de sus deberes, y cooperen, sin escusar trabajos, por extraordinarios que sean, al pensamiento del gobierno.

Al efecto, S. M. la Reina (Q. D. G.) Regente del reino, se ha servido disponer que por esa direccion general se prevenga á los ingenieros jefes de los diversos servicios que por sí y por medio de los ingenieros y subalternos que se hallan á sus órdenes, impulsen la ejecucion de las obras pendientes, removiendo todo obstáculo, aplicando rigurosamente las condiciones de los contratos en cuanto al desarrollo de las obras, y que al propio tiempo se lleven á cabo ó terminen los estudios que les están encomendados; debiendo V. I. adoptar las medidas que estime necesarias para asegurarse del cumplimiento de este orden y para exigir en su caso la más estrecha responsabilidad, si, como no es de esperar, no se desplega el esquisito celo que hoy, más que nunca, debe exigirse.»

Copiamos de *La Epoca*:

«Se distingue *El Progreso* por la inexactitud de sus noticias.

Ha venido diciendo, no sabemos con qué objeto, que desde la muerte del Rey, las augustas personas que constituyen la familia real, comian separadamente, para dar así á entender no sabemos qué imaginarias desavenencias. No hay tal cosa.

Cuando ocurrió la catastrofe, la familia real, por un sentimiento digno de respeto, dejó de asistir al comedor general, en donde de ordinario la acompañaba la servidumbre; pero todos los días, absolutamente todos, ha comido la Reina regente en una habitacion interior, acompañada de su augusta madre la reina Isabel, de la infanta del mismo nombre y de su hermana doña Eulalia.

A la mesa las ha acompañado muchos días el infante D. Antonio, y los archiduques, hermanos de la Reina, en los días en que han permanecido en Madrid.»

TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Paris 9.—Las negociaciones para el nuevo tratado de comercio entre Francia y Turquía, están ya tan adelantadas que se espera que en la próxima primavera podrá firmarse dicho documento diplomático.

Berlin 10.—Un despacho de Copenhague dice que el ministro de Hacienda ha presentado al Parlamento dinamarqués un proyecto de ley concediendo grandes ventajas al azúcar de remolacha, producida en el país, imponiendo derechos al maíz y á la cebada extranjeros y declarando libre la introduccion de carbon de piedra.

El Post, ocupándose del estado financiero de Prusia, dice que el déficit se eleva á veintidos millones de marcos.

Paris 10.—El nuevo ministro de Marina, conforme con las ideas que ha expresado en la prensa y en las controversias científicas, sobre las construcciones marítimas, se propone que en lo sucesivo se dé preferencia á la construccion de torpederos sobre los acorazados. El almirante Aube, que no es senador ni diputado, ha sido elegido ministro porque, separándose de la rutina, ha dado muestras de grande iniciativa y de un espíritu eminentemente innovador.

De realizarse los proyectos del almirante Aube, Francia superará á Ale-

mania, dentro de pocos años, en el número de torpederos.

Londres 10.—A consecuencia de la rotura del hielo en Regent-Park, se han sumergido unos cien patinadores. Afortunadamente no ha habido ninguna desgracia seria que lamentar.

Se confirma que el gobierno disolverá el Parlamento si fuera derrotado por la coalicion de liberales y parnelistas.

El Cairo 10.—Corre el rumor de que el ejército inglés que opera en el Sudan ha realizado el movimiento de retroceso para facilitar las negociaciones con los jefes rebeldes, en el sentido de una suspension de hostilidades.

Se duda, sin embargo, que los sudaneses consentian en dicha suspension.

Constantinopla 10.—Se asegura que Muktar-Bajá, comisario extraordinario de la Puerta en Egipto, ha pedido al sultan el envío de tropas turcas á aquel país.

El representante otomano opina que sin ellas es de todo punto imposible la pacificacion del Sudan.

Paris 10 (noche).—El periódico republicano *El Telegraph*, da la gravísima noticia de que el programa que presentará pasado mañana el gobierno en las Cámaras, contiene un párrafo indicando tendencias favorables á la separacion de la Iglesia y del Estado.

Añade que el gobierno cree que debe intervenir lo ménos posible en los asuntos religiosos, y que dejará á la mayoría la solucion de tan importante cuestion.

Paris 10.—El periódico ministerial *Le Petit Journal*, dice que el ministro de Negocios extranjeros, monsieur Freycinet, ha sido informado de que en toda la frontera pirenaica se está haciendo el contrabando de guerra á favor de los carlistas, gracias á la actividad de emisarios vascongados, aragoneses y catalanes.

Añade que se ha cogido un importante depósito de armas cerca de Perthus.

Asegura que, en vista de esto, el gobierno francés se propone dar instrucciones terminantes á los prefectos de los departamentos fronterizos para que impidan todo contrabando de guerra, y que además se nombrarán comisarios especiales con el encargo de ejercer rigurosa vigilancia.

Paris 11 (6²⁵ t.).—4 por 100 exterior español, 54⁰⁰.

El nuevo ministerio presentará á la Cámara su programa en la sesion de mañana. Parece que en él se indicarán tendencias favorables á la separacion de la Iglesia y del Estado.

Londres 11.—La coalicion de liberales y parnelistas inspira serios temores al gobierno y se anuncia su propósito de disolverse el parlamento si fuese derrotado.

Argel 11.—La mayor parte de los periódicos argelinos combaten enérgicamente la separacion del gobernador general.

Dicen que el resultado de esta medida seria impedir que la Argelia recogiese los frutos de la esperiencia que ha adquirido dicho funcionario.

Paris 11.—Las ultimas noticias recibidas acerca de la anexion por Alemania de las islas Marshall, dicen que el capitán Roetger, comandante de la cañonera *Nautilus*, izó el pabellon imperial en Jaluit, la isla principal del grupo, el 14 de Octubre, y con posterioridad en otras siete islas, habiendo aceptado el protectorado los jefes indígenas, en número de 19.

Hay en dicho grupo numerosas estaciones comerciales alemanas, y en Jaluit existe un consulado y un depósito de carbon.

Esta anexion se ha llevado á cabo con la plena conformidad del gobierno inglés, habiendo reconocido previamente Alemania la preponderancia de los intereses británicos en los grupos de Ellice y Gilbert.

VARIETADES.

CANTARES.

Porque te llamé bonita
Un beso me diste anoche,
¡Pagame en esa moneda
Aunque no salga de poble!

Tienes los novios á pares
Y á todos los vuelves locos,
Y por eso dice el mundo
Que eres querida de todos.

Desde que tanto te quiero
Tu imagen llevo conmigo,
Pero no puedo llevar
Ni un céntimo en el bolsillo.

Me diste ayer un pañuelo
Marcado á la perfeccion,
Y hoy me has dado un desengaño
De los de marca mayor.

Habitas un piso cuarto
Pero en vano te remontas;
Por muy alto que te subas
No llegarás á la gloria.

Canta el jilguero en el bosque
Canta en la jaula el canario,
Canta la Patti en la escena,
Y tú cantas en la mano.

Dos cosas tienes, bien mío,
Entre muchas que no ignoro:
Un corazón como un mundo
Y un genio como un demonio.

A la sombra de un camueso
La juré amor á Ramona;
Con mala sombra empecé
Y acabé con mala sombra.

A la puerta de tu casa
Me puse á considerar
Lo que han subido las fincas
De algunos años acá.

El hoyo que hay en tu cara
Me tiene de amores loco,
Y cada vez que lo miro
Quisiera ser hombre al hoyo.

Peras pedí al olmo un día
Y el olmo me dió una cesta,
Pero me la dió vacía.

CARLOS CANO.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Ediasma, agua de Colonia inmejorable para el uso del tocador y de los baños.

GACETILLAS.

No tiene importancia.—Con esta frase sacramental acostumbran á dar cuenta los periódicos ministeriales, haciendo coro á *La Correspondencia*, porta-voz de todos los ministerios, de los motines civiles é insurrecciones que con tanta frecuencia se repiten en España.

Por lo visto, para estos señores la importancia de los hechos se mide únicamente por los resultados materiales, y por lo que afectan á la seguridad en el poder de los partidos dominantes.

La tranquilidad y confianza de los ciudadanos, los intereses de la agricultura, de la industria y el comercio, que solamente prosperan al amparo de la paz y bajo la tutela de la ley y de la fuerza pública, son objetos baladís en comparacion de los intereses de los partidos dominantes.

Admira y contenta el ánimo tanta indiferencia. Y concretándonos á las insurrecciones militares, no acertamos á comprender cómo se las quiere quitar la importancia por insignificante que sea el número de los insurrectos. La repeticion de estos actos revela un vicio profundo en el espíritu del ejército, cuya disciplina debe ser tanto más severa cuanto mayores sean las libertades públicas. De no ser así, la nacion está amenazada constantemente por el pretorianismo y por la anarquía.

En vano se pretende ahuyentar estos peligros con reformas puramente materiales, con aumento de sueldos y con organizaciones plagadas de otros países. Antes que todo esto es necesario restablecer la moral militar; vigorizar la idea del deber en todas las categorías de la milicia y separar á ésta por completo de la ardiente arena de la política. Mientras esto no suceda, y haya generales que impongan condiciones á los gobiernos, y periódicos militares que se ocupan más de política que de su profesion, y se queden impunes ó poco menos las faltas de disciplina, continuarán los peligros para el orden público, y éstos vendrán previamente de la institucion encargada de sostenerlo.

Efecto de lo ocurrido en Cartagena, el gobierno ha dictado órdenes terminantes para conservar el orden público.

Durante la noche última se han tomado algunas disposiciones en el gobierno civil de esta provincia, y se han hecho varias prisiones. El número de detenidos asciende á once, y segun nuestras noticias hay entre ellos personas conocidas, uno que tiene, segun se dice, cargo de eleccion popular, y dos auxiliares de cierta dependencia de esta ciudad.

A la hora en que escribimos estas li-

neas (tres y media de la tarde), no se sabe nada contrario á la tranquilidad pública.

Ayer celebró sesion la junta de Instrucción pública, siendo presidida por el Sr. Ena y con la asistencia del inspector y de los Sres. Gimeno, Torres, Anglés, Grima y Zugarramurdi.

Despues de aprobar el acta de la sesion celebrada el día 31 de Diciembre último, quedó enterada de haber resuelto negativamente, de conformidad con lo informado por el consejo de Instrucción pública, la instancia del ayuntamiento de Pedrola, en súplica de que se supriman una escuela de niños y otra de niñas de dicho pueblo, sustituyéndolas por una de párvulos, y como el consejo opina que para acceder á la peticion del municipio de Pedrola seria necesario anular la real orden de 31 de Octubre de 1861, *derogacion acaso conveniente en este caso*; por indicacion del Sr. Gimeno se acordó proponer al excelentísimo señor ministro de Fomento amplie los efectos de la expresada real orden á casos semejantes al presente.

Quedó asimismo enterada de que el rectorado concede un mes de licencia á D. Francisco Carnicer, para que pueda presentarse á las oposiciones de las escuelas vacantes. De haber autorizado al maestro de Biel para que su escuela sea desempeñada por un sustituto y de haber aceptado la renuncia del maestro de Acered.

Acordó devolver al rectorado, con favorable informe, varias instancias en solicitud de licencias.

Nombró jueces de los tribunales de oposicion á los vocales de dicha junta señores Gimeno y Zugarramurdi, y á los profesores de la escuela Normal señores Tena y Fernandez, sustituyendo á éstos en las oposiciones para las escuelas de niñas el Sr. Galindo con la directora de la escuela Normal.

Aprobó tres dictámenes de la seccion segunda del Ayuntamiento de esta capital, para que se giren visitas de inspeccion en las escuelas que en los mismos se determinan, y acordó proponer al ministerio, para un premio, á los maestros de Urriés y Villarueva de Gállego.

Aprobó tambien un dictámen de la secretaría sobre créditos del ayuntamiento de Trasobares, á favor de los maestros de este pueblo y la remision al rectorado de la relacion de vacantes que han de proveerse en el trimestre actual.

En vista de los muchos expedientes presentados, en solicitud de sustituciones, acordó que en lo sucesivo los maestros sean reconocidos por los profesores de medicina y cirujía señores Pastor, Aramendia y Rebullida.

Nombró maestros interinos para la escuela de niños de Cinco Olivas á don Juan Martinez Garcia y para la de niñas de las Casetas á doña Justina Rubio.

Despues, el inteligente y activo secretario Sr. Enciso, dió cuenta á la junta y ésta quedó enterada con agrado y satisfaccion de los asuntos siguientes:

Un oficio del maestro de Aranda de Moncayo D. Tomás Alvarez de Laguna, expresando su gratitud á la junta, por haber contribuido con su informe, al favorable despacho de su expediente de sustitucion, habiéndose acordado dar las gracias á este señor, por su respetuosa deferencia.

Varias comunicaciones participando haberse abierto nuevas escuelas de adultos.

Un oficio del ayuntamiento de Monterde, participando que ha acordado aumentar el sueldo á la maestra de niñas de aquel pueblo, y otros en los que se daban cuenta de haber tomado posesion de sus escuelas varios maestros, y de las que han quedado vacantes, y por último, se dispuso que pasaran á la Comision las actas de exámenes de Maluenda y Zuera.

El administrador de correos de esta provincia, nos ha remitido un cuadro en que constan detalladamente los días de salida de los correos para las provincias españolas de Ultramar, el cual registrá durante el año presente. Agradecemos la deferencia.

Si nuestros informes son exactos, la viruela decrece rápidamente en el ganado del partido de Pina, hallándose próximo el día en que desaparezca completamente.

Hemos tenido el gusto de recibir la Memoria de la junta general, celebrada por el sindicato de comerciantes é industriales de esta capital.

En ella se dá cuenta de cuantas gestiones y asuntos se han tratado por dicha sociedad durante el año último.

Desde hoy al viernes de la semana presente, han sido suspendidos los espectáculos en el teatro Principal, á causa de los ensayos necesarios para el debut de la compañía de zarzuela que el Sr. Cereceda dirige, y que tendrá lugar en el citado día.

Se asegura que la conocida zarzuela titulada *Rip, Rip*, es la obra elegida para verificarlo.

En la contaduría del teatro se abre desde el día 13 un abono, según se dice, en condiciones ventajosas para el público.

Como ha fracasado lo de la embajada y lo de los treinta y cinco distritos, el órgano batallador del izquierdismo militar dispara el siguiente cohete á la *Congreve*:

«De otros asuntos, ninguna novedad. Los ministeriales continúan trinando contra la sinceridad electoral del gobierno.»

Entre otras cosas, dicen una bien curiosa.

Que la sinceridad sólo existe en el recinto donde D. Venancio Gonzalez manda en jefe, pues en otros departamentos funciona la máquina por el sistema antiguo.»

En la última noche la vigilancia nocturna, ha detenido y conducido al Depósito municipal á dos sujetos llamados Manuel Gutierrez y Tiburcio Garcia Gil, autores de un robo cometido á las dos de la mañana en la droguería de D. Inocencio Malo, San Blas 21, ocupándoseles además de varios instrumentos propios del arte, 62 duros que llevaban en 18 capachillos.

Los ladrones tienen 50 y 60 años respectivamente, son licenciados de presidio, y parece que son maestros en el honroso oficio á que se dedican.

El Ayuntamiento de Zaragoza ha solicitado se revoque el nombramiento hecho á favor de D. Simon Mozote, para inspeccionar la carne de cerdo salada, procedente del extranjero, por considerar y acordarlo así el municipio, que este servicio debe hacerse por los inspectores municipales de carnes, sin que se devenguen honorarios de ninguna especie.

Agradecemos al *Royal English clown Toni Grice*, el atento saludo que nos ha dirigido, expresándonos al mismo tiempo el deseo que tenemos de que durante sus representaciones en el circo de la plaza de Salamero, sea tan aplaudido como hace algún tiempo lo fué en Pignatelli.

Un redactor del *«Figaro»* ha descubierto en París una fábrica de esqueletos.

Pero no de esqueletos de animales, que eso es bastante vulgar, sino de esqueletos humanos.

Dudó mucho tiempo de la exactitud del hecho: hasta que un día se resolvió á procurarse los medios de visitar la fábrica y lo consiguió.

Está montada en grande y se compone de unas cuantas construcciones sucias, bajas y mal olientes, cuyas al-

tas chimeneas arrojan el pesado humo contra las propias fortificaciones de París.

Hay que educar el olfato y los pulmones para traspasar los umbrales de cualquiera de aquellas construcciones, y no tenemos valor para seguir al redactor del *Figaro* en el relato de los horrores y de las cosas repugnantes que allí vió.

Gran número de hombres, mujeres y niños están consagrados á esta industria, y entre ellos hay habilísimos artistas que ganan crecidos jornales, ya pulimentando huesos delicados, ya ajustando para formar un solo esqueleto huesos que pertenecieron á veinte cuerpos distintos.

Porque la «industria» se alimenta del robo de cadáveres, y es muy difícil el robo de un cuerpo entero, y sobre todo perfecto en todas sus partes osteológicas.

De aquella fábrica salen la mayor parte de los esqueletos que hay en los gabinetes de los hombres de ciencia y en los museos de Francia. Allí compró tal vez el que tenía Sarah Bernhardt y que ya es célebre. Allí también van á surtirse los estudiantes ganosos de poseer el triste testimonio de nuestra miseria, el emblema significativo de sus estudios y el espantajo de sus novias.

La acaldía propondrá al Ayuntamiento de esta capital, en la sesión que celebrará esta tarde, que se abonen á los médicos D. Mariano Alonso y D. Agustín García, que prestaron sus servicios en el hospital de coléricos durante la epidemia, 500 pesetas de gratificación á cada uno.

La junta directiva de la Exposición aragonesa, ha dirigido un oficio al Ayuntamiento, solicitando el competente permiso para continuar ocupando los locales del nuevo macelo y poder abrir en el próximo mes de Mayo la segunda etapa de dicho certámen.

Mañana se ocuparán las salas de esta Audiencia en el despacho de los asuntos siguientes:

Sala de lo criminal, juzgado de San Pablo, juicio oral contra R. G., por homicidio; abogado, Sr. Espondaburo (D. A.)

Juzgado de Belchite, juicio oral contra C. L. y otros, por hurto; abogado, Sr. Lapeña.

Para pasado mañana se ha señalado también el asunto siguiente:

Juzgado de Pina, juicio oral contra M. G., por hurto; abogado, Sr. Ordás.

Por la empresa de nuestro colega profesional la *Revista de los Tribunales*, se ha publicado y puesto á la venta, en su Biblioteca de bolsillo, un tomito esmeradamente impreso, que comprende las materias siguientes:

- 1.º Aranceles notariales.
- 2.º Índice alfabético de los actos y contratos comprendidos en los mismos.
- 3.º Aranceles judiciales en los negocios civiles.
- 4.º Un apéndice con los aranceles de los Médicos forenses y demás facultativos y peritos que actúan como auxiliares de la Administración de justicia (peritos agrónomos, joyeros, etcétera.)
- 5.º Aranceles judiciales para lo criminal.

6.º Aranceles de los Registradores de la propiedad y mercantiles.

También ha terminado, y en breve pondrá á la venta, un tomito que contiene los Reglamentos del Registro mercantil y de Bolsa, y Real decreto creando el Registro general de actos de última voluntad, y circulares para su cumplimiento.

La misma empresa ha puesto á la venta, al precio de 50 céntimos de peseta, las Instrucciones y Programa para las oposiciones de ingreso en el Cuerpo de Topógrafos.

La reciente muerte de un acudalado *dilettante*, ocurrió en París, acaba de lanzar al mercado artístico europeo cuatro stradivarius de gran valor.

Hay entre ellos un violín de 1737, otro de 1704, un contrabajo de 1728 y un violoncello de 1796, todos de indiscutible autenticidad.

El precio total en que fueron adquiridos asciende á 66250 francos. Hoy piden por ellos 80000. El primer violín de que hablamos, lleva la fecha del año en que murió Stradivarius, que vivió 68 años.

Con este motivo recuerda un periódico extranjero que el stradivarius más antiguo que se conoce es un violín construido en 1736 que pertenece ahora al conde Cozio de Salabre.

Anteayer fué el aniversario de la creación de la famosa orden del Toison de Oro, tan célebre y apreciada en Europa.

Se creó el 10 de Enero de 1420 por Felipe el Bueno, duque de Borgoña, bajo la advocación de la Virgen María y de San Andrés; pero la galantería tiene más parte que la religión en la creación de esta orden.

Con motivo de su matrimonio con Isabel de Portugal, quiso el príncipe simbolizar la tenacidad de su amor-comparable á la de los Argonautas para descubrir el vellocino de oro.

Con los cabellos de 24 amantes suyas formó el duque un lazo de amor, en medio del cual descollaban los hilos rubios de una hermosa cabellera.

Los cortesanos se rieron de este lazo, y el príncipe aseguró que los burlescos considerarían como un gran honor llevarlo.

De aquí la fundación de la orden cuya dirección se reservó el príncipe para él y sus sucesores, y vino por lo tanto con la dinastía de Austria á España.

Los afectos agudos, inflamatorios, de los órganos de la respiración, dice un periódico profesional, han sido más abundantes é intensos que en las semanas anteriores, habiendo revestido principalmente la forma de bronquitis de los medianos troncos de pleuresias y de pleuroneumonias fibrinosas, mostrando estas últimas la tendencia á un desproporcionado movimiento febril relativamente á la extensión del foco. También siguen presentándose las anginas catarrales, y las difterias benignas, los reumatismos articulares y las ginesialgias, particularmente localizadas á los músculos de la espalda. Continúan agravándose las afecciones cardiacas y renales, y en los niños siguen siendo las fiebres eruptivas frecuentes, aunque no graves.

En sustitución del Sr. Valero, fiscal que ha sido de esta Audiencia, se ha nombrado para desempeñar este cargo á D. Pedro Savin.

Se afirma que D. Felipe Valero, ha sido trasladado á Pamplona.

El secretario del ayuntamiento de Trasmoz, ha sido suspendido de empleo y sueldo.

El gobernador de esta provincia, ha dirigido una comunicación á la alcaldía de esta capital, encargando se evite el que en la vía pública se implore la caridad.

En la contestación dada por la alcaldía, se significa que han sido ya tomadas á este fin cuantas medidas ha creído convenientes.

Para las setenta plazas de escribientes del Banco de España cuyas oposiciones comenzarán uno de estos días, se presentan á examen novecientos cuarenta y tantos jóvenes.

Neurología.—Licencias expedidas, en el día de ayer, en la administración de arbitrios municipales para inhumar cadáveres en el cementerio público de Torrero:

Clemente Vinaburo, San Juan, tres años, Flores, 5; Pilar Lacort Julian, 20 meses, Cedro; Saturnina Asensio, 82 años, D. Juan de Aragon, 23; Agueda Sanz, 34 años, Manuela Sancho, 10; José Fernandez Vizirra Sarriñana, 73 años, Biblioteca, 10; María Rosael, 52 años, Palomeque, 12; Gregorio Gracia, tres años, Armas, 86; Modesta de Luis Sanz, 61 años, Añon, 10.

La LIMONADA purgante en polvo de ARMISEN, es el más útil, agradable y económico de los purgantes; pues con una caja que cuesta seis reales, pueden prepararse seis purgas. Véndese en la farmacia de Armisen, plaza del Pueblo, 5, y en las principales farmacias.

LA ORIENTAL, Coso 58.

Polvos arroz á la Brisa de las Pampas, Ixora, Java y Veloutine.

Alcance Telegráfico.

Madrid 12 1'30 tarde.

Director «Diario de Zaragoza.»

Han sido firmados los nombramientos del Sr. Albareda para la embajada de París, y de Groizard para la del Vaticano.

El orden público continúa asegurado en toda la península.

Créese que á pesar de las heridas gravísimas que ha recibido el general Fajardo, podrá salvarse.

Carecen por completo de fundamento, cuantas noticias han circulado relativas sobre movimientos en algunos puertos de la península, habiendo telegrafado el gobierno, para que se tomen enérgicas disposiciones, si se tratase por algunos de alterar la paz.

Bolsin, 55'55.—C.

Imprenta de EL DIARIO, á cargo de Aparicio, Coso, 61, junto al Teatro Principal.

ANUNCIOS OFICIALES Y DE PREFERENCIA.

Seccion religiosa

Santo de hoy.—Santos Victoriano, Benito, Zofico y Taclana.

Idem de mañana.—Santos Gumersindo, Leoncio, Potito y Verónica.

Cuadratura de Creciente á las 12'21 del día en Aries.

Hielos ó nieblas.

SOL.—Sale á las 7'20.—Pónese á las 4'59.

LUNA.—Sale á las 12'15.—Pónese á las 12'44.

Cultos para mañana.

Cuarenta Horas.—En Santa Maria Magdalena, de nueve á cinco.

Arte de Maria.—Se hace la visita á Nuestra Señora de Monserrat, en San Pablo.

Santo Rosario.—En el Pilar y demás parroquias á las cinco y cuarto.

Misa de Infantes.—En la santa Capilla, á las cinco y tres cuartos.

Hora en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las siete.

Para comprar toquillas de punto afelpadas á 3 pesetas, al comercio de tejidos de la plaza de la Cabra

396 142

+

Todas las misas que se celebren el día 13 del corriente, en la Santa capilla de Nuestra Señora del Pilar, serán aplicadas por el alma del muy ilustre señor

D. Jorge Siehar y Loscertales
que falleció el 14 de Enero de 1877.

El jueves, 14, á las diez de la mañana, se celebrará un aniversario en la iglesia de San Gil, por el alma de dicho señor.

Su familia, suplica la asistencia á dichos actos y que ruegen á Dios por él.

401—1p

HAY SIEMPRE UN COMPLETO SURTIDO DE alpargatas, tramilla y liza tanto nacional como extranjera en el establecimiento de GIMENEZ Pignatelli, 15 y 17.

BOLSA DE MADRID DEL 11 DE ENERO.

4 por 100 perpetuo interior	55'45
4 por 100 exterior	55'30
4 por 100 amortizable	73'40
Billetes Cubas	86'40
Acciones Banco España	327 00

BOLSA DE BARCELONA DEL 11 DE ENERO.

4 por 100 perpetuo interior	55'42
Mercantiles	39'65
Coloniales	79'85
Nortes	85'75
Francias	36'65

Observatorio meteorológico de las Escuelas Pías.—Día 11 de Enero.

HORA	Altura barométrica	Temperatura	VIENTO.		Estado de cielo.
			Dircción.	Fuerza	
9 m	739'68	5'8	N.O.	Recio	
8 t	738'16	11'3	O.		Cubierto

Temperatura máxima sol 14'5.
Id. mínima a cielo descubierto 2'2.
Lluvia

Corsetería. 23, Temple 23.—Se confecciona el corse coraza para vestir con elegancia, (especialidad para novia) el corse con faja para gran vientre; para nodrizas; barrigueras para señoras y caballeros. Desde el día se confeccionan trajes de señora, niñas y equipos de novia á la moda del figurín de actualidad. Se vende ballena legítima, Temple, 23, corsetería. 293—1pl

Se vende una casa en la calle de las Armas, n.º 49, libre de toda carga y con una espaciosa y magnífica botega vinar á Luna 4. 3.º informarán; No se admiten corredores. 199—1p

Se vende la casa y corral, de la calle Mayor, número, 82. Para traer del precio y verla, su dueño vive plazuela San Felipe, núm. 5. 211—1pp

Arriendos

5 de Marzo núm. 1, tríplicado, se arrienda una tercera habitacion. En la portería darán razon. 794—da

Se arrienda una cochera para dos coches con cuadra cielo raso, pesebrera de zinc, pajar y habitacion para el cochero; darán razon, Coso, núm. 69, Bandera Española. 173 da

Se arrienda una habitacion con cuadra muy espaciosa; calle de Boggiero, antes Castellana, 33; la portería dará razon. 392 3p

Desde el día se subarrienda una tienda almacén en la calle de Alfonso I, núm. 28. En la misma se venden botellas vacías de todas clases, enseres de bodega, pipas de diferentes cabidas y una berlina con garniciones de tronco y de limonera. Darán razon, entresuelo derecha de la referida casa Alfonso I, núm. 28. 381 2ps

En la calle del Cuatro de Agosto, núm. 25, se subarrienda un 2.º piso por 12 duros a la tanda; en la tienda de la misma casa darán razon y la enseñarán. 366 1pp

En la calle del Azoque, núm. 91, se arrienda un espacioso local que fué droguería y un cuarto interior al mismo piso; informarán en la tienda junto al referido local. 376 2pc

Democracia, 21, se arrienda un principal en 20 duros tanda, dos lonjas para tener cualquier clase de género; las enseñarán. 340—1pg

Sirvientas

Coso, 31, 2.º centro, se necesita una sirvienta que esté bien impuesta en las operaciones de una casa y tenga quien la abone. 338 2pt

Para una capital de provincia se necesita un oficial de peluquero que esté bien impuesto en trabajo de tocador. Razon Alfonso I, 33, tienda. 317—1pl

Una señora, viuda, desea colocarse con un señor solo, sea sacerdote ó seglar en Zaragoza ó fuera; calle de las Moscas, núm. 10, 2.º piso darán razon. 276 1p

Para una portería, se desea un matrimonio sin hijos con buenas referencias y que el marido sea zapatero, sastre ó alpargatero. De no reunir estas circunstancias escusan presentarse. Darán razon plaza de La Seo, núm. 3, 3.º. 370 1p

Caste-Alvarez, núm. 19, se necesita un aprendiz de zapatero con principios ó sin ellos. 365 1p

Calle del Coso, núm. 54, 2.º se necesita una muchacha. 375—2pg

Se necesita una sirvienta con buenos informes; Calle Ballesteros, 3, entresuelo. 393 4p

Pérdida

Se ruega á la persona que haya encontrado una pieza de hoja de lata unida á una de metal y un tubo de goma que se extravió el domingo por la mañana desde la puerta del Carmen al Campo del Sepulcro, lo devuelva á la calle de Cadiz, núm. 4, principal derecha y se legratificará. 387—2d

Nodrizas

Azoque, 30, hay una viuda de 21 años y 2 meses de leche, criará en su pueblo; abonarán. 356—1p

Caballo, 6, principal, hay una primeriza de 19 años y un mes de leche; criará en casa de los padres; abonarán. 364—1p

Casta Alvarez, 72, tercero hay una de 35 años y diez meses de leche; criará en su casa; abonarán. 398—2p



EL RESTAURADOR UNIVERSAL del CABELLO de la Señora S.A. ALLEN

para restaurar las canas á su primitivo color, al brillo y la hermosura de la juventud. Le restablecen su vida, fuerza y crecimiento. Hace desaparecer muy pronto la caspa. Su perfume es rico y exquisito. "UN FRASCO BASTÓ." Tal es la expresion de muchos cuyos cabellos han sido restablecidos á su color natural y cuya calva se há repoblada. No es un tinte, y de consiguiente es perfectamente inofensivo. Los que quieran rejuvenecer los cabellos y conservarlos toda la vida deberan procurarse inmediatamente un frasco del "Restaurador Universal del Cabello de la Sra. S. A. ALLEN."

Depósito Principal—114 y 116, Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York; Vendese en las Peluquerías, Perfumerías y Farmacias Inglesas. En Zaragoza, Juan Barril, arcos del Paseo 12, Garcia Gil hermanos, José Gadarrat Fortis, Alfonso I, núm. 29. A 44

CALENDARIOS AMERICANOS PARA 1886.

Se ha recibido un grande y variado surtido en la Administracion de este periódico **Coso, 61, junto al Teatro.**

La Moda Elegante Ilustrada.

SUCURSAL EN ZARAGOZA Coso, 61, junto al Teatro

Ediciones de lujo y económicas

Publicase los dias 6, 14, 22 y 30 de cada mes

LA MODA

Todo suscriptor á LA ILUSTRACION ESPANOLA que desee adquirir LA MODA ELEGANTE obtendrá una rebaja de 25 por 100 en el precio de cualquiera de las cuatro ediciones.

SUCURSAL EN ZARAGOZA Coso, 61, junto al Teatro

La Ilustracion Española.

SUCURSAL EN ZARAGOZA Coso, 61, junto al Teatro

Precios. { Un año... 40 pesetas
6 meses... 21 »
3 meses... 11 »

Sale á luz los dias 8, 15, 22 y 30 de cada mes

ELEGANTE

Se facilitan gratis prospectos y números de muestra de ambas publicaciones, á cuantas personas deseen abonarse á alguna de aquellas.

Se suscribe en la SUCURSAL EN ZARAGOZA Coso, 61, junto al Teatro

Calendarios para 1886.

por el astrónomo Aragonés D. Manuel Lapidra.

Hállanse de venta al precio de 10 céntimos en el centro de suscripciones de José Maynou, plaza de las Estrévedes; La Bandera Española, Coso, 62; librería de Gasca, plaza de La Seo; La Publicidad, D. Jaime I, y en las principales librerías.

Almanaque de la Ilustracion PARA 1886.

SE VENDE A 2 PESETAS En la Sucursal de la Ilustracion y la Moda Elegante **Coso, 61, junto al Teatro.**

Ricas nueces montañesas; á 10 reales decálitro. Ossau, núm. 10, entresuelo. 374—2pg

A los propietarios y albañiles.—Se venden ventanas de balcon y de antepecho, puertas empaneladas y llanas, todo nuevo y muy barato. Tambien hay palas para horno; Democracia, 72, taller. 317 1pf

Vino viejo

Seco y limpio del monte de Torrero de Vallier, á 5 pesetas 50 céntimos decálitro, calle San Miguel, 6, entresuelo á puerta cerrada. 277 1p

Taller de carpintería de José Pardo, calle de la Democracia, núm. 24, se venden puertas de balcones procedentes de una obra. 283—1pl

Vino seco á 4 pesetas de cálitro en la bodega de sechero, Mayor, 70. 323 1pv

La mesa de tocino del Catalan, de la plaza San Lorenzo, se ha trasladado al Mercado, frente á la calle las Armas, en donde se sigue vendiendo butifarra blanca, negra, y morcillas de cebolla como en años anteriores. 321—1p

Todas las misas que se celebrarán mañana 13 de los corrientes, en el altar de San Joaquin del Santo templo de Nuestra Señora del Pilar, serán aplicadas por las almas de

Don Juan Ballarin y Rubio

y Doña Pilar Izquierdo y Pena

Sus hijos y demás familia, suplican á sus amigos y relacionados la asistencia á cuyo favor quedarán reconocidos. 400 1p



Todos los que padecen del pecho, deben ensayar estas Cápsulas.

Dirigir los pedidos importantes á C. A. Saavedra, Taibout, 55, Paris. —Depósito en Zaragoza, Ríos hermanos, Coso, 33.

Papel confianza.

¡Ojo! fumadores ¡ojo! Aviamos á los Sres. fumadores del tan acreditado papel confianza, de los Sres. José Barlon é hijos, que para fumar el legitimo exijan en cada hoja el nombre de Joseph Bardou al transparente, y el sello de garantia de sus únicos representantes en España SRES. PUIGARNAU Y MARCK. Zurbano, 3 y Hospital, 39, Barcelona. 386 ds

A un cuarto de hora poco más ó menos de la puerta de Santa Engracia, se venden 32 olivos; calle de San Voto, 2, darán razon. 318 ds

Se venden baratos, un mulo, un amula y un caballo, para la labor y acostumbrados al trabajo. Darán razon calle de la Libertad, núm. 11, principal. 368—1d

Pavos y capones. Como en años anteriores hay un gran surtido á precios arreglados; viuda de Ramon Valentin é hijos, Mercado 50. 227 1p

Monedas y medallas antiguas de oro, plata y cobre, se compran en la camisería de José Barril, arcos del Paseo, 10. 384 2pb

Se vende cebada Marzial, de simiente, plaza de las Estrevedes, núm. 8. 399 6p

A voluntad de su dueño se vende una posesion de 25 cahices de tierra, con casa, buenos locales para vacas y caballerías, corrales, árboles frutales, parcelas y viña; y un campo de 27 cahices; dará pormenores, D. José Carretero calle de la Leche, núm. 3, 2.º piso. 873 d

Plaza Sas, núm. 5, antigua casa de Garcia. Mañuel Lainez sucesor.—Surtido completo en géneros de punto de pura lana, medias para señora y niños polainas, mitones largos, novedad, confortantes y calcetinado.—Perfumería de Paris. Bonita confeccion de bisutería asi como de los demás artículos que abraza el ramo de sedería mercería, paquetería y novedades para señoras. 39C 3pl

Venta de leña. En la fabrica de alfarería del Paseo de Cuéllar, núm. 269, se vende leña vieja de pino procedente de derribos, rajada, á 6 reales el quintal de 50 kilos y dentro de Zaragoza á 7 reales quintal, siempre que el pedido esceda de diez quintales. 367 1pg

Piano vertical de siete octavas.—Se vende uno en muy buen estado y se dará barato; tiene magnificas voces. Espoz y Mina, 18, 2.º núm. 2. 391 2pu

Se desea comprar una caja para caudales que esté en buen estado; sastretería de Sanz, Coso, 125, tratarán de su precio. 235 1p

Se desea comprar un perro de los llamados de agua grande y joven; razon Santiago, 17, carpintería. 257—1p

Buena ocasion. En el pueblo de Aguaron, se vende una partida de carbon de canutillo superior, y en la misma una partida de rayos; informarán, Independencia, 23, principal derecha. 245—1p

Naranjas

MANDARINAS DE SEVILLA

(Huerta de las Playas.) Unico punto de venta en Zaragoza

LA MADRILEÑA San Felipe, 13.

COMPRAS

De muebles, colchones, ropa blanca, máquinas de coser «Singer», en buen uso, alhajas y cuantos objetos convengan; previo aviso se pasa á ver los objetos. Libertad, 5. 316 d

CEMENTO NATURAL de Zumaya.

Premiado en varias exposiciones, á 14 reales quintal de 46 kilogramos. Los envases se pagan por separado. CONTAMINA, 20.

TIPO-LITOGRAFIA

ARTICULOS DE ESCRITORIO A. A. Olivan é hijo Coso, 32.

Primera casa en Tarjetas de visita ALTA NOVEDAD.

Villacampa, 9, Arrabal, se venden dos cerdos blancos, de unas 13 arrobas de peso; criados á todo regalo. 397—2p

Deuda del Estado Compra venta y permuta toda clase de valores; Alfonso, 1, 19, Roberto Redollés. 571 d

SALCHICHON

CAMBRIDGE De pollo, faisán, liebre, perdiz y foie-gras. Ultramarinos

D. Jaime, 2 y 4. 930 d

Ribera del Ebro, núm. 6, darán razon de quien vende un cerdo de la tierra casero de más 6 arrobas de peso, criado á todo regalo. 395—3p

Guantes y caretas.

En la sedería catalana de Francisco Mora, calle Alfonso, esquina Contamina al lado de la platería del Sr. Aladren. Caretas de carton, cartulina, de cera movimiento, de alambre, percalina, seda, raso y blonda; en guantes de todas clases, cabritilla, punto, castor, seda forrados, hilo y algodón y artículos de novedad. 394 3pm

Jamon Trufado

de STRASBURGO

Ultramarinos de Mediano Frente á S. Gil. 350 d